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One use the averaging methods for partial differential equations in the case
when their coefficients are rapidly oscillating functions. There exists a great
number of publications devoted to averaging, we mention well known mono-
graphes by V.Zhikov, S.Kozlov and O.Oleinik, N.Bakhvalov and G.Panasenko,
E.Khruslov and V.Marchenko. As a rule averaging methods are used for con-
struction such asymptotic solutions that their leading term is quite smooth
function. From the other hand there exist interesting. The several scale are in
this situation and it reasonable to use the variant of adiabatic approximation
based on the V.Maslov operator methods and pseudodifferential operators. We
illustrate this approach using the Srödiger and Klien-Gordon type equations
with rapidly oscillating velocity and potential.
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Псевдодифференциальные операторы, адиабатическое
приближение и усреднение линейных операторов

В линейных задачах для уравнений в частных производных мето-
ды осреднения работают в ситуациях, когда их коэффициенты- быстро-
осциллирующие функции. Как правило, они применяются для построе-
ния таких асимптотических решений исходного уравнения, главный член
которых- уже достаточно гладкая функция. С другой стороны во многих
физических задачах интерес представляют ситуации, когда и главный чле-
на асимптотического решения- быстроизменяющаяся функция. В этом слу-
чае разумно использовать вариант адиабатического приближения, основан-
ный на операторных методах В.П.Маслова и псевдодифференциальных опе-
раторох. Мы иллюстрируем этот подход на примере уравнения типа урав-
нения Шредингера и уравнения Клейна-Гордона (в, частности, волнового
уравнения), с быстроменяющейся скоростью и быстроменяющимся потен-
циалом.
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